



Universidad del Sureste.

Campus Comitán de Domínguez Chiapas.

LAS FUNCIONES ESENCIALES DE LA SALUD PÚBLICA.



Cesar Samuel Morales Ordoñez.

1° "A"

Dr. Cecilio Culebro Castellanos

Comitán de Domínguez Chiapas a 19 de septiembre de 2022.

INTRODUCCION.

La Salud pública se basa en la prevención y promoción de la salud, ya que esta es vital para un ser humano, la salud publica comienza desde casa, y en todas partes, se caracteriza por ser una especialidad desde una perspectiva multidisciplinaria y colectiva, ya que se usan diferentes métodos y acciones para que haga función en la sociedad; ya sea desde una comunidad, una región, un estado, el mismo país o hasta incluso internacionalmente, un ejemplo muy claro de lo internacional es lo del tratado y cuidado ante una pandemia como actualmente el COVID-19; la Salud Publica Tiene como Objetivo el mejoramiento de la calidad de vida de las personas con respecto a la Salud, tomando en cuenta tiempo, lugar y persona. Ya que esta ciencia por así decirlo tiene que acudir con la participación social para su buen funcionamiento, y poder ejercer la prevención de enfermedades para proteger, promover y recuperar la salud de los individuos, pero también dentro de estas funciones actúan principalmente las Autoridades de salud, estas tienen un papel importante en la toma de decisiones para hacer poder funcionar bien los principios de la Salud pública; los principios son la beneficencia a la sociedad en conjunto, no a la maleficencia, autonomía y por supuesto la Justicia. Pero para poder hacer que la Salud Publica se lleve al pie de la letra como si fuesen un conjunto de instrucciones, es necesario el uso de las Funciones esenciales; estas en total son 11 funciones esenciales, estas 11 funciones son fundamentales para la Salud Publica, para ayudar y Promover para salvaguardar la Salud en las personas, con estas funciones en funcionamiento nos sirven para poder prevenir Enfermedades Transmisibles y No Transmisibles por agentes causantes, Enfermedades Emergentes, Enfermedades Vectoriales o Enfermedades Reemergentes, por otro lado se hace una buena Colectiva Social para prevenir una de este tipo de Enfermedades por medio de la Vacunación, ya que la OPS y OMS dirigen sus esfuerzos para que cada individuo tenga acceso a la salud, ya que es uno de los principales derecho humanos.

1.- Diagnostico, Evaluación, Análisis y Seguimiento; de la situación de la “Salud”.

En esta primer función esencial nos indica el proceso para la obtención de datos, ya que esto nos permitirá determinar el estado del proceso de salud en alguna comunidad o lugar específico, en otras palabras esta función constituye la información que establecerá el nivel de una comunidad en un tiempo determinado, evaluara el tipo de forma de vida de

los individuos, todas sus características incluyendo su forma de alimentarse, y así terminar porque razón hay algún tipo de enfermedad en esa región.

2.-Vigilancia de la Salud Publica, Investigación, control de riesgos y daños en la salud.

La segunda función se da a entender como la capacidad de llevar a cabo cualquier tipo de investigación, para la intervención de la Salud Publica en la vigilancia por brotes epidémicos y algunas enfermedades transmisibles y No transmisibles; el comportamiento de cada una de ellas, también la intervención por accidentes y exposición de sustancias tóxicas o cualquier producto nocivo para la salud.

3.- promoción y gestión de la investigación y el conocimiento en el ámbito de la salud.

Esta función esencial es muy importante dentro de la Salud Publica ya que esta se debe aplicar estrictamente para poder aplicar y aprobar, en la gestión de conocimiento para la obtención de información para un análisis de salud, en primer lugar, se debe analizar el desarrollo disciplinario establecido en el lugar o comunidad donde se haya encontrado algún factor de riesgo simplemente para promover el bienestar para nuestra salud, para así obtener resultados exitosos en la práctica de la promoción, un ejemplo de la promoción de la salud viene desde casa cuando nuestros padres nos dan consejos para nuestro bienestar de salud, desde consejos cuando manejamos el vehículo que nos recomiendan el respetar las señales de vialidad, tomar precauciones, no ir demasiado rápido, o por otro lado al salir de fiesta o reuniones tomar medidas de precaución al no beber mucho alcohol o el consumo de laguna droga, o simplemente al salir a la calle y tener medidas de precaución para el cuidado de nuestra salud.

4.-Participacion de los ciudadanos en la Salud.

Principalmente esta función esencial es muy importante ya que en la Salud Publica es demasiado requerida la participación Social, y la participación social en la salud publica adquiere una gran relevancia, ya que tienen el rol como pacientes, como agentes activos, y principalmente como gestor y generador de la salud, y dentro de la atención dedicada al paciente, esto genera importancia en el mejoramiento continuo de la atención sanitaria, ya que las personas que colaboran se hace más fácil la promoción y prevención de la salud, y lo hace más eficaz.

5.-Desarrollo de Políticas y Capacidad Institucional de Planificación, y Gestión en materia de Salud Pública.

En el marco y ámbito social de la salud, esta función esencial tiene como un cierto objetivo al fortalecer y desarrollar las características y condiciones de los recursos humanos para la promoción de la salud, también genera un margen de investigaciones que elaboran procesos para el mejoramiento de las condiciones de salud ya sean

individuales o Colectivas, y ayudaran en el mantenimiento de una buena estancia de salud gracias la planificación y elaboraciones de proyectos para la sociedad en general.

6.-Fortalecimiento de la Capacidad Institucional de regulación y fiscalización en materia de la salud Pública.

Esta función la entiendo como la capacidad institucional para el Desarrollo de un Marco reglamentario, esto con el fin de proteger a la salud pública y fiscalizar su funcionamiento, por otro lado también optar por tener la capacidad de generar nuevas leyes y reglamentos dirigidos al público en general de algunas comunidades, estados o países; con el fin de fomentar el desarrollo de entornos saludables, desde el ámbito ambiental hasta el ámbito alimenticio.

7.-Evaluacion y Promoción del acceso equitativo a los Servicios de Salud Necesarios.

Esta función esencial permite un mejor desempeño en la práctica de esta disciplina, fortalecidas a través del esfuerzo de las capacidades institucionales necesarias, estas son indispensables para mantener la equidad poblacional en los servicios de la salud dentro de este término nos da a entender que los servicios de salud deben ser igualitarios tanto para personas de una buena vida social y monetaria, como también para personas de diferentes culturas, diferentes lenguas o hablas y de escasos recursos, esta función esencial determina que la promoción y prevención de la salud también deben ser accesibles para las personas de diferentes culturas y lenguas.

8.-Desarrollo de Recursos Humanos y Capacitación en la salud Pública.

Esta función esencial consiste en la identificación de un perfil de recursos humanos en la salud pública, que sea adecuada para la asignación de los servicios básicos los cuales son; agua, luz, drenaje y recolección de la basura, por otro lado esta función nos da la posibilidad de poder dar esa capacitación para la promoción y prevención de enfermedades en la salud , al desarrollar los recursos humanos nos servirá para el poder ejercer mejor la capacitación social en el ámbito de la salud pública, y obtener mejores resultados dentro de algún proyecto de promoción de la salud.

9.-Garantia y Mejoramiento de la calidad de los servicios de Salud Individuales y Colectivos.

Esta función esencial de la salud pública tiene como objetivo principal, hacer que los sistemas de Salud Públicos brinden una mejor calidad en los servicios de salud tanto individuales como también de forma colectiva, la intervención de esta función es muy importante ya que gracias a esta se da un cierto mejoramiento al tratado y desarrollo para proporcionar un mejor servicio de atención medica en los centros de salud o hospitales, y también tener personal de salud con un mejor carácter profesional, logrando que los individuos se sientan a gusto y en libertad de expresarse, esto con el fin de poder tener una mejor comunicación y lograr una relación Médico-Paciente.

10.-Investigacion y Desarrollo en la salud Pública.

Comprendí que esta función esencial tiene como un principal objetivo que es fundamentalmente indagar o expandir el análisis del cómo se desarrolla un entorno con conocimientos de salud, también explica la distribución del estado de salud de algunos entornos o poblaciones, los principales factores que lo determinan, y como pueden responder distintos grupos sociales para hacer frente a los problemas de salud, esto hablando especialmente de una forma colectiva dentro de un entorno.

11.-Reduccion del impacto de las emergencias y Desastres en la Salud.

Una función esencial que destaca ante las demás ya que esta, permite el desarrollo de políticas, la planificación y realización de acciones de prevención, preparación, respuesta y rehabilitación temprana esto quiere decir que se debe aplicar un análisis a un cierto entorno para obtener una respuesta y reducir el impacto de los desastres en la salud pública.



CONCLUSIONES...

Las funciones esenciales de la salud pública son de mucha importancia para el buen manejo de la promoción y prevención de la salud pública, también para el poder comprenderlas es necesario conocerlas, saber su definición o el objetivo representativo de cada una de las funciones esenciales; también puedo decir que la salud pública es un elemento vital que encamina a la población para el mejoramiento de su salud, o también puedo decir que es una ciencia que se encarga de mejorar las condiciones de vida de las personas en general, tomando como referencia el concepto de la Organización Mundial de la Salud (OMS); que la salud pública no solo se encarga de la ausencia de enfermedades sino también de un bienestar somático Psicológico y Social de un individuo o de una sociedad colectiva.

Referencias

- Mauricio Hernández Ávila, Eduardo Lazcano Ponce. Salud Pública Teoría y Práctica (2013). Manual Moderno
- OPS/OMS. (s/f). Paho.org. Recuperado el 11 de septiembre de 2022, de <https://www.paho.org/e>.